

# MAEBASHI 2017▶2018 WEEKLY REPORT

ロータリー：変化をもたらす  
ROTARY : MAKING A DIFFERENCE



2017. 11. 28 (火)  
第 3067 回 例会報告  
例会日…火曜日(12:10)～群馬ロイヤルホテル  
(第1回 昭和28年9月8日創立)

会 長…小林 要一 幹 事…廣田 哲也  
クラブ会報委員長…藤原 昌幸 編 集 者…金井 政人

ホームページ URL <http://www.maebashi-rc.jp/>  
電子メールアドレス [office@maebashi-rc.gr.jp](mailto:office@maebashi-rc.gr.jp)  
[maebashi@rid2840.jp](mailto:maebashi@rid2840.jp)

点 鐘 小林会長

ロータリーソング

「それでこそロータリー」



司 会 中村副幹事

ビジター 小林会長

社会福祉法人あい

常務理事 長居由子さん



会長報告 小林会長

まず、表彰状が届いていますのでご紹介いたします。米山功労者第4回マルチプル、矢端和之さん、そして、米山功労者第2回マルチプル、星崎功明さんです。おめでとうございます。



会長報告をさせていただきます。先日行われました学校フェスタでは3日間、江原さんはじめ多くの皆様に参加頂き、誠にありがとうございました。特に心配されました最終日の片付けもスムーズに行くと報告を受け安堵致しました。またフェスタ当日と重なってしまいました地区大会にも多くの参加を頂きまして前橋クラブとして盛り上げる事ができ感謝申し上げます。

この地区大会で、ロータリー財団年次寄付総額優秀クラブ賞1位と、人頭額優秀クラブ3位で表彰を受けました。皆様のご協力に感謝いたします。



更に22日に会長、幹事会が行われ、早くも来年の

新聞広告掲載の件や合同新年会を1月25日開催する等の事が決まりました。

次に26日の日曜日には、健康ハイキングで30名近くの皆様と共に川場田園プラザ散策や、ゆとり庵でのお風呂そして昼食と、とても楽しい1日を過ごして参りました、企画設営して頂きました佐藤健康管理委員長はじめ委員会の皆様ありがとうございました。

最後になりますが、先日指名委員会が開催されました。この件につきましては、宮崎エレクトより報告をさせていただきます。

(宮崎会長エレクト)

指名委員長決定の件について報告いたします。11月14日に指名委員会が開催され、委員の互選によりまして、曾我隆一会員が委員長に就任されましたのでご報告いたします。

(曾我委員長)

14日に指名委員会が開催されまして、私もまったく委員長をうける気はなかったのですが、なにか巡り回って、今回指名委員長になれという皆様のご意見を頂き、委員長をうけました。そこで、次年度、宮崎年度の役員・理事の候補者ですが、定款の3条と内規に沿って案を作成しました。12月5日が年次総会にあたりますので、そこで皆さんの決を頂き、宮崎年度の陣容が決定するわけではありますが、その一週間前、すなわち今日の例会で、皆さんにご案内申し上げる定めになっていますので、指名委員会の結果をBOXに入れさせていただきます。時間の関係で一人一人読み上げませんが、一番肝心の副会長は、菊川年度の次の、2020年から21年、(日本のロータリー)100周年という大きな節目の年度で、当クラブにとっても意義深い年度です。(その年度の会長になります)。そこで、ご本人の内諾をいただいた上で、今日発表するわけですが、指名委員会としては、副会長に望月和子会員をご推挙することにいたしました。次週の総会でご承認となりますよう、委員長としてお願いを申し上げ、ご報告に代えさせていただきます。他のメンバーについては、お手元の資料にご案内のとおりでございますので、併せてよろしくお願いいたします。



## 会長の時間 小林会長

さて会長の時間ですが、前回に引き続き消防の歴史の話を見せて頂きます。健康ハイクで行きましたゆとり庵のホールには鎧や刀など多くの古美術品が展示されていました。その中に江戸時代の火消しの纏や装束がありました。江戸幕府4代将軍家綱の時代1641年に江戸の町の半分を焼く大火があり、その後も明暦3年(1657)に明暦大火、これは“振りそで大火”と言われる江戸城本丸も消失した大火災として後世に語り継がれています。これらを始め大火事が多発していました。幕府では消防の組織化が必要と言う事で、いろいろな組織が出来ては改廃されていました。1717年8代将軍吉宗が南町奉行大岡越前に命じて組織化されたのが、いろは48組と言われる町火消しです。またその前からある各大名が独自に組織したのが大名火消です。有名なのは加賀藩が組織した加賀火消しです。そして幕府でも2人の旗本に消防職を与え組織されたのが定火消しです。これが現在の常備消防の原点と言われています。そして町火消しが消防団の原点と言われています。これでやっと制度が出来ましたが、当時の消火装備や技術では限界がありその後も火災が多発して江戸の町を悩まし続けていました。当時は木造の建物が多く密集し道幅も狭く一度火事になると燃えあがってしまいます。

当時の消火方法は破壊消防と言ひ、燃えている建物の周りを破壊して燃える物を無くす方法です。そこで建物に詳しい鳶職や大工が町火消しとして採用されたわけでありませう。

火災を知らせるのは半鐘であります。半鐘が鳴ると火消は一斉に火災現場へ駆けつけますが、現場では人が入り乱れ騒然としています。そこで活躍するのが冒頭話した纏です。燃えている近くの建物の屋根の上から纏を振る事で自分たちが消火活動をしている場所を知らせるための重要な役割です。この纏持ちは人気のある役目ですが命を落とす人も多かったようです。纏は火消し48組それぞれ違い、どの組が何処にいるかわかったそうです。纏は丸と四角の組み合わせが多く俗説ですが、丸は芥子の実、四角は枅を意味し「けしませう」となり、江戸の粋な洒落として伝えられています。

また火災現場は非常に熱く火の子も飛んで来ますので、木綿の厚手の刺し子を水に濡らして着用します。忠臣蔵の討ち入りの時の火事装束です。手には鳶口や大槌そして鋸等を持ち破壊したそうです。

現在では消防装備も日々進化し耐火構造の建物も多くなり大きな火災は少なくなりましたが、昨年の糸魚川のような大火も起きてしまいます。これから本格的な火災シーズンになります。火には十分気を付けて頂きますようお願い致しまして、会長の時間を終わらせて頂きます。

## 幹事報告 廣田幹事

1. 12月のロータリーレート 1ドル=112円です。また12月にご寄付を予定されている方は年末でもありますので早めのお手続きをお願いします。
2. 次回12月5日の例会は年次総会となりますので、皆さんの出席をお願いします。また、例会前の11時00分より理事会を開催します。役員・理事の方はご出席願います。



## 副幹事報告 中村副幹事

例会変更の報告が前橋東RC、前橋南RC、前橋中央RC、富岡RCから届いています。

## 出席報告

会 員 数：119名  
出席者 67名  
欠席者 52名  
本日出席率：59.29%

前々回訂正：73.45%

## ニコニコBOX報告 菊地委員

- 小林 要一…社会福祉法人あいの長居由子さんのご来訪を祝して。
- 山田 邦子…山田邦子@若宮内科 菊地千恵会員のニコニコデビューを歓迎して。Attention, please! Look at me!
- 五味 典雄…今年のミス日本の群馬大会で当社の金井専務の娘、麻実ちゃんがグランプリとなりました。何故か喜しくて少々。尚麻実ちゃんは当社の同業他社の広告会社に内定してしまいました。複雑な気持です。
- 望月 和子…11月21日、女性ネットワーク委員会の出前卓話で渋川みどりRCに行ってきました。初めての経験でしたが、無事終わりほっとしています。
- 石原秀一郎…結婚記念日にきれいなお花をいただき、ありがとうございました。記念日の11月23日は「いい夫婦の日の次の日」だと最近きずきました。
- 長谷 浩克…結婚祝のお花ありがとうございました。
- 金井 政人…結婚記念日にステキなお花をありがとうございました。おかげ様で結婚30周年となりました!!♡
- 江原 友樹…皆様のご協力のおかげで、学校フェスタ2017も無事に終わることができました。今年は、私のような未熟な委員長で、かつ、日程も地区大会と重なり非常に不安でしたが、優秀なメンバーのおかげで、乗り切ることが出来ました。単純作業や重労働なども手際よくこなし、予定よりも早く、準備・撤収ができました。どうもありがとうございました。みなさまに感謝です。



## 地区補助金の報告 菊川会員

今年度の地区補助金事業として、社会福祉法人「あい」が運営する障害福祉サービス事業所「ぷらーな」に、エコノミーバウンサー、介護補助ベッド、プロジェクター、スクリーンの4点を寄贈しました。地区補助金と当クラブからとの合計70万円強の事業となり、9月に寄贈式を行いました。(中略)このあと施設長の長居さんから、寄贈した品の活用状況や施設の現状などをお話頂きます。(※この後長居さんから、寄贈に対するお礼と施設の状況説明、引き続きの支援呼びかけ等の話がありました。)



※クラブ会報は会員の敬称は略させて頂きます